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議会議会議会議会でででで検討検討検討検討やややや確認確認確認確認をしたをしたをしたをした結果結果結果結果

1111 長浜

高齢者の独り暮らし対策はあるが、二人暮らしに対する施策はないか。 市には避難・支え合いの支援制度があります。自治会で見
守りをされている例もあり、自助、協助により、みなさん
が助け合う精神を広めることを行政が応援していく姿勢
で、議会も提言していきたいと思っています。

健康福祉

　　　　見守見守見守見守りりりり支支支支えあいえあいえあいえあい制度制度制度制度はははは、、、、地域地域地域地域でででで要援護世帯要援護世帯要援護世帯要援護世帯のののの避難避難避難避難やややや見守見守見守見守りのりのりのりの支援支援支援支援をををを推進推進推進推進するものでするものでするものでするもので、、、、ひとりひとりひとりひとり
暮暮暮暮らしやらしやらしやらしや高齢者世帯高齢者世帯高齢者世帯高齢者世帯などのなどのなどのなどの基本的基本的基本的基本的なななな情報情報情報情報のほかのほかのほかのほか支援支援支援支援にににに必要必要必要必要なななな対象者情報対象者情報対象者情報対象者情報をををを自治会自治会自治会自治会とととと市市市市・・・・社協社協社協社協
がががが共有共有共有共有しあうものですしあうものですしあうものですしあうものです。。。。世帯地域世帯地域世帯地域世帯地域ぐるみのぐるみのぐるみのぐるみの体制体制体制体制づくりへのづくりへのづくりへのづくりへの活用活用活用活用をををを自治会自治会自治会自治会やややや民生委員民生委員民生委員民生委員にににに働働働働きかけきかけきかけきかけ
ていますていますていますています。。。。
　　　　日日日日ごろよりごろよりごろよりごろより地域包括支援地域包括支援地域包括支援地域包括支援センターではセンターではセンターではセンターでは、、、、高齢期高齢期高齢期高齢期のののの生活相談生活相談生活相談生活相談をををを受受受受けけけけ付付付付けけけけ、、、、助言助言助言助言などをなどをなどをなどを行行行行っていっていっていってい
ますますますます。。。。さらにさらにさらにさらに85858585歳以上世帯歳以上世帯歳以上世帯歳以上世帯へのへのへのへの全数訪問全数訪問全数訪問全数訪問などをなどをなどをなどを通通通通じじじじ、、、、見守見守見守見守りりりり強化強化強化強化にににに努努努努めていますめていますめていますめています。。。。
　　　　またまたまたまた、、、、介護保険介護保険介護保険介護保険サービスやサービスやサービスやサービスや衛生材料支給衛生材料支給衛生材料支給衛生材料支給などのなどのなどのなどの事業事業事業事業によりによりによりにより、、、、介護介護介護介護がががが必要必要必要必要となったとなったとなったとなった場合場合場合場合のののの要介要介要介要介
護者本人護者本人護者本人護者本人のののの支援支援支援支援とともにとともにとともにとともに、、、、配偶者配偶者配偶者配偶者やややや家族家族家族家族のののの負担軽減負担軽減負担軽減負担軽減につながるようにしていますにつながるようにしていますにつながるようにしていますにつながるようにしています。。。。

市もゲートキ―パーが120人位おられますが、機能しているのか。
全国平均が21.3％で滋賀県が23.6％で前年度21位くらいでしたが、ワースト
14に上がってきている。

ゲートキーパーを養成すると云う様な内容の目的に沿って
現在は試行をさせて頂いていますが、県からの先ずは指示
の中でやっている内容だと私は認識しているのですが、今
後は大事な事業でございますので執行部ともう一度検討し
てご報告できる様な内容にしたいと思います。

　　　　ゲートキーパーゲートキーパーゲートキーパーゲートキーパー養成事業養成事業養成事業養成事業のののの目的目的目的目的はははは、、、、様様様様々々々々なななな悩悩悩悩みをみをみをみを抱抱抱抱えているえているえているえている人人人人をををを自殺自殺自殺自殺にににに向向向向かわせないためかわせないためかわせないためかわせないため
にににに、、、、自殺自殺自殺自殺のサインにのサインにのサインにのサインに気気気気づきづきづきづき、、、、話話話話をををを聴聴聴聴きききき、、、、関係機関関係機関関係機関関係機関につなぐなどのにつなぐなどのにつなぐなどのにつなぐなどの適切適切適切適切なななな対応対応対応対応をををを図図図図ることができるることができるることができるることができる
「「「「ゲートキーパーゲートキーパーゲートキーパーゲートキーパー」」」」のののの役割役割役割役割をををを担担担担うううう人材養成人材養成人材養成人材養成をををを、、、、民生委員民生委員民生委員民生委員、、、、健康推進員健康推進員健康推進員健康推進員、、、、事業主等広事業主等広事業主等広事業主等広くくくく市民対象市民対象市民対象市民対象にににに
講座講座講座講座をををを実施実施実施実施するものですするものですするものですするものです。。。。
　　　　養成講座養成講座養成講座養成講座をををを受受受受けたけたけたけた人人人人にはにはにはには決決決決まったまったまったまった役割役割役割役割はないもののはないもののはないもののはないものの、、、、講座講座講座講座でででで学学学学んでいただいたんでいただいたんでいただいたんでいただいた知識知識知識知識などをもなどをもなどをもなどをも
とにとにとにとに、、、、それぞれのそれぞれのそれぞれのそれぞれの家族家族家族家族やややや近隣近隣近隣近隣、、、、地域地域地域地域でででで自殺自殺自殺自殺のサインをのサインをのサインをのサインを出出出出しているしているしているしている人人人人にににに気気気気づくとともにづくとともにづくとともにづくとともに、、、、必要必要必要必要なななな人人人人
はははは関係機関関係機関関係機関関係機関につないでいただくことをにつないでいただくことをにつないでいただくことをにつないでいただくことを期待期待期待期待していますしていますしていますしています。。。。
　　　　養成数養成数養成数養成数についてはについてはについてはについては、、、、平成平成平成平成23232323年度年度年度年度　　　　258258258258人人人人、、、、平成平成平成平成24242424年度年度年度年度　　　　675675675675人人人人、、、、平成平成平成平成25252525年度年度年度年度　　　　290290290290人人人人　　　　　　　　合計合計合計合計
1111,,,,223223223223人人人人ですですですです。。。。

２病院で、カロリー計算は間違っているし、流動食しか食べられない人に千
切りキャベツとツナの缶詰めを出しておられます。
退院前に食事指導を順番に受ける訳ですけど、逆に説教した訳です。
味のついたものに調味料付けてみたり、具材の素材のおいしさがあるにも
関わらずソースとかそんなもん付けて、私はこんな辛いものになぜ付けるの
かと云った事もあります。
漬物でも塩っ辛くて食べられないと云うものもありました。
病院の対応ですけど、長浜病院と湖北病院とは同じ市立病院なのに、ぜん
ぜん看護の仕方も対応も違いますし、湖北病院へ入院したくないと云う気が
おきました。

病院内での食事の面でございますが、今聞いたのが初めて
でございますので病院事業を健康福祉の方で受け持ってい
ますので、そう云うことを確認させて頂きご報告させて頂
きます。

【【【【病院食病院食病院食病院食についてについてについてについて】】】】
・・・・市立長浜病院市立長浜病院市立長浜病院市立長浜病院
　　　　病院病院病院病院のののの食事食事食事食事はははは、、、、院内食事規約院内食事規約院内食事規約院内食事規約にににに基基基基づきづきづきづき一般職一般職一般職一般職（（（（普通食普通食普通食普通食、、、、軟菜食軟菜食軟菜食軟菜食、、、、流動食流動食流動食流動食などなどなどなど））））とととと特別治療食特別治療食特別治療食特別治療食
（（（（糖尿病食糖尿病食糖尿病食糖尿病食、、、、腎臓透析食腎臓透析食腎臓透析食腎臓透析食、、、、肝臓食肝臓食肝臓食肝臓食などなどなどなど））））をををを、、、、主治医主治医主治医主治医のののの指示指示指示指示のもとのもとのもとのもと提供提供提供提供しておりしておりしておりしており、、、、エネルギーエネルギーエネルギーエネルギー量量量量・た・た・た・た
んぱくんぱくんぱくんぱく質量質量質量質量・・・・脂質量脂質量脂質量脂質量・・・・食塩相当量等食塩相当量等食塩相当量等食塩相当量等にににに基基基基づきづきづきづき作成作成作成作成しておりますしておりますしておりますしております。。。。今後今後今後今後もももも、、、、安心安心安心安心・・・・安全安全安全安全でおいしいでおいしいでおいしいでおいしい
食事食事食事食事のののの提供提供提供提供をををを目指目指目指目指しししし、、、、思思思思いやりのいやりのいやりのいやりの心心心心のかようのかようのかようのかよう栄養管理栄養管理栄養管理栄養管理にににに努努努努めてまいりますめてまいりますめてまいりますめてまいります。。。。
・・・・湖北病院湖北病院湖北病院湖北病院
　　　　病院病院病院病院のののの食事食事食事食事につきましてはにつきましてはにつきましてはにつきましては、、、、医師医師医師医師のののの指示指示指示指示をををを基基基基にににに個個個個々々々々のののの患者患者患者患者さんにさんにさんにさんに合合合合ったったったった必要必要必要必要なななな栄養量栄養量栄養量栄養量をををを計計計計
算算算算しておしておしておしてお出出出出ししておりししておりししておりししており、、、、流動食流動食流動食流動食のののの指示指示指示指示のあるのあるのあるのある患者患者患者患者さんにさんにさんにさんに固形固形固形固形のものをおのものをおのものをおのものをお出出出出しするしするしするしする事事事事はありませはありませはありませはありませ
んんんん。。。。調理調理調理調理につきましてはにつきましてはにつきましてはにつきましては、、、、塩分量塩分量塩分量塩分量などはなどはなどはなどは計量計量計量計量してしてしてして使使使使っておりっておりっておりっており、、、、栄養士栄養士栄養士栄養士とととと調理師調理師調理師調理師がががが共共共共にににに味見味見味見味見をををを行行行行
いいいい気気気気をつけておりますがをつけておりますがをつけておりますがをつけておりますが、、、、ごごごご意見意見意見意見をををを参考参考参考参考にににに今後今後今後今後のののの献立作献立作献立作献立作りやりやりやりや調理調理調理調理にににに活活活活かしてまいりますかしてまいりますかしてまいりますかしてまいります。。。。
【【【【病院看護病院看護病院看護病院看護についてについてについてについて】】】】
・・・・市立長浜病院市立長浜病院市立長浜病院市立長浜病院
　「　「　「　「やさしさをやさしさをやさしさをやさしさを原点原点原点原点にににに気気気気づきとづきとづきとづきと思思思思いやりのあるいやりのあるいやりのあるいやりのある看護看護看護看護をををを実践実践実践実践しますしますしますします」」」」をををを基本方針基本方針基本方針基本方針にににに、、、、患者患者患者患者さんにさんにさんにさんに寄寄寄寄りりりり
添添添添ったぬくもりのあるったぬくもりのあるったぬくもりのあるったぬくもりのある看護看護看護看護のののの実践実践実践実践にににに努努努努めていますめていますめていますめています。。。。今後今後今後今後もももも、、、、看護水準看護水準看護水準看護水準のののの向上向上向上向上はもとよりはもとよりはもとよりはもとより、、、、心心心心のこのこのこのこ
もったもったもったもった看護看護看護看護をををを目指目指目指目指してまいりますしてまいりますしてまいりますしてまいります。。。。
・・・・湖北病院湖北病院湖北病院湖北病院
　　　　看護看護看護看護のののの方式方式方式方式につきましてはにつきましてはにつきましてはにつきましては各病院各病院各病院各病院ごとにごとにごとにごとに幾分違幾分違幾分違幾分違いがあるといがあるといがあるといがあると思思思思いますがいますがいますがいますが、、、、看護看護看護看護のののの内容内容内容内容につきましにつきましにつきましにつきまし
てはてはてはては大大大大きなきなきなきな違違違違いはないといはないといはないといはないと考考考考えておりますえておりますえておりますえております。。。。しかしながらしかしながらしかしながらしかしながら、、、、ごごごご指摘指摘指摘指摘いただいたいただいたいただいたいただいた点点点点につきましてはにつきましてはにつきましてはにつきましては今今今今
後看護局内後看護局内後看護局内後看護局内でででで協議協議協議協議しししし、、、、市立病院市立病院市立病院市立病院としてとしてとしてとして地域地域地域地域のののの皆様皆様皆様皆様にににに信頼信頼信頼信頼されるされるされるされる看護看護看護看護のののの内容内容内容内容にしてまいりますにしてまいりますにしてまいりますにしてまいります。。。。

3333 長浜

黒壁改修工事をしているが、重要文化財級の建物であったらしい。重要文
化財級の建物を北海道に移築されるのか。重要な観光資源になる物件であ
り、チェック出来ていない。この点も聞きたい。

事実関係等をすぐに確認します。

産業建設

　㈱　㈱　㈱　㈱黒壁黒壁黒壁黒壁によるリノベーションによるリノベーションによるリノベーションによるリノベーション事業事業事業事業におけるにおけるにおけるにおける「「「「黒壁美術館黒壁美術館黒壁美術館黒壁美術館」」」」のののの改修改修改修改修にににに関関関関するごするごするごするご指摘指摘指摘指摘かとかとかとかと思思思思いますいますいますいます。。。。
このこのこのこの工事工事工事工事でででで、、、、茶亭門茶亭門茶亭門茶亭門についてについてについてについて「「「「文化財的文化財的文化財的文化財的なななな価値価値価値価値があるのではがあるのではがあるのではがあるのでは」」」」とのごとのごとのごとのご指摘指摘指摘指摘をいただきをいただきをいただきをいただき、、、、市文化財市文化財市文化財市文化財
保護保護保護保護センターにセンターにセンターにセンターに鑑定鑑定鑑定鑑定をををを依頼依頼依頼依頼しましたしましたしましたしました。。。。そのそのそのその結果結果結果結果、、、、文化的価値文化的価値文化的価値文化的価値はははは考考考考えにくいとのえにくいとのえにくいとのえにくいとの結論結論結論結論でありでありでありであり、、、、そのそのそのその
旨旨旨旨をををを門門門門のののの所有者所有者所有者所有者におにおにおにお伝伝伝伝えしたうえでおえしたうえでおえしたうえでおえしたうえでお引取引取引取引取をおをおをおをお願願願願いしたところいしたところいしたところいしたところ、、、、所有者所有者所有者所有者のごのごのごのご意向意向意向意向によりによりによりにより取取取取りりりり壊壊壊壊すすすす
こととなったものですこととなったものですこととなったものですこととなったものです。。。。
　　　　なおなおなおなお、、、、他他他他にににに建物建物建物建物がががが移築移築移築移築されたされたされたされた事実事実事実事実などはありませんなどはありませんなどはありませんなどはありません。。。。
　　　　町家町家町家町家のののの風情風情風情風情をををを残残残残しししし、、、、活活活活かすかすかすかす活動等活動等活動等活動等がががが行行行行われているわれているわれているわれている中中中中でででで庭庭庭庭などになどになどになどに松枯松枯松枯松枯れれれれ、、、、建物建物建物建物へのへのへのへの白白白白アリアリアリアリ被害被害被害被害
などのなどのなどのなどの事情事情事情事情でででで手手手手がががが加加加加えられていますえられていますえられていますえられています。。。。

4444 長浜

観光行政について、市は活発にされているが、予算立てについてどの位観
光行政に対する予算を組まれているのか関心を持っているのでお聞きした
い。何故かと言うと、観光に対して税収が薄い。他市では十分反映し難いと
聞いている。どの様に観光が発展しても、税収には行きつかないのが現状
ですが、その辺をお聞きしたい。

予算についてはこの場では把握しきれていないので、宿題
として預かり、何らかの形で公表させて頂きたいと思いま
す。

産業建設

　　　　観光観光観光観光にににに関関関関するするするする予算額予算額予算額予算額はははは、、、、平成平成平成平成24242424年度年度年度年度でででで約約約約164164164164,,,,000000000000千円千円千円千円ですですですです。。。。
　　　　当市当市当市当市のののの年間観光入込客数年間観光入込客数年間観光入込客数年間観光入込客数はははは平成平成平成平成24242424年年年年でででで約約約約670670670670万人万人万人万人でありでありでありであり、、、、入湯税入湯税入湯税入湯税やややや市営駐車場市営駐車場市営駐車場市営駐車場のののの利用利用利用利用によによによによ
りりりり約約約約62626262,,,,000000000000千円千円千円千円（（（（HHHH24242424年度年度年度年度））））のののの収入収入収入収入がががが生生生生まれますまれますまれますまれます。。。。

第１回市民との意見交換会における意見等に対し、議会において検討や確認等をするとした項目

2222 健康福祉高月
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議会議会議会議会でででで検討検討検討検討やややや確認確認確認確認をしたをしたをしたをした結果結果結果結果

第１回市民との意見交換会における意見等に対し、議会において検討や確認等をするとした項目

5555 長浜

１点目、長浜の観光において、心の健康と肉体の健康を位置付け、買い物
散策の黒壁とか文化遺産の散策ということで、心を癒せる。また、肉体的な
事は地産地消で、地域のおいしい物でもてなすことや、滞在型観光で、年１
回位は家族の健康とリフレッシュの中で、湖北・長浜に行こうというイメージ
アップ。オアシス特区構想は全国どこにもありません。長浜からモデル的な
ものを作って活気あるところを見せて欲しい。
２点目、電柱の地中化で駅前通りが良くなります。その時に観光の意味で、
石田三成と秀吉との連携で、例えば「せんなり出世街道」とかいう名称にして
イメージアップしてはどうか、歴史的なことを活かしながら全国に発信できる
ようにして頂きたいという思いがあります。

今、やりますとは言えませんし、行政とも協議をして対応
させて頂きたいことだと思います。

産業建設

　　　　““““健康健康健康健康””””はははは、、、、団塊世代団塊世代団塊世代団塊世代のののの「「「「キーワードキーワードキーワードキーワード」」」」ですですですです。。。。そこでそこでそこでそこで、、、、市市市市ではではではでは１１１１．．．．肉体肉体肉体肉体のののの維持維持維持維持（（（（運動運動運動運動））））とととと２２２２．．．．人人人人とのとのとのとの
交流交流交流交流（（（（つながりつながりつながりつながり））））をををを目的目的目的目的にににに、、、、浅井三姉妹街道浅井三姉妹街道浅井三姉妹街道浅井三姉妹街道ウォークなどのウォークイベントをウォークなどのウォークイベントをウォークなどのウォークイベントをウォークなどのウォークイベントを開催開催開催開催していますしていますしていますしています。。。。
　　　　平成平成平成平成25252525年度年度年度年度からはからはからはからは、、、、京都大学京都大学京都大学京都大学やややや立命館大学立命館大学立命館大学立命館大学、、、、健康振興課健康振興課健康振興課健康振興課などとなどとなどとなどと連携連携連携連携してしてしてして、、、、ヘルスツーリズムヘルスツーリズムヘルスツーリズムヘルスツーリズム
にににに取取取取りりりり組組組組んでいるところですんでいるところですんでいるところですんでいるところです。。。。
　　　　歴史的歴史的歴史的歴史的なことをなことをなことをなことを活活活活かしながらかしながらかしながらかしながら全国全国全国全国にににに発信発信発信発信するするするする事業事業事業事業についてはについてはについてはについては、、、、平成平成平成平成26262626年年年年3333月月月月15151515日日日日にににに石田三成石田三成石田三成石田三成
公公公公にににに関連関連関連関連するするするする団体間団体間団体間団体間のののの親交親交親交親交とととと交流交流交流交流およびおよびおよびおよび、、、、全国全国全国全国のののの三成公縁三成公縁三成公縁三成公縁のののの地地地地にににに向向向向けたけたけたけた発信発信発信発信をををを目的目的目的目的としたとしたとしたとした「「「「三三三三
成会議成会議成会議成会議」」」」をををを長浜市長浜市長浜市長浜市、、、、米原市米原市米原市米原市、、、、彦根市彦根市彦根市彦根市のののの石田三成公石田三成公石田三成公石田三成公ゆかりのゆかりのゆかりのゆかりの３３３３市市市市がががが発起人発起人発起人発起人としてとしてとしてとして発足発足発足発足しましたしましたしましたしました。。。。今今今今
後後後後はははは、「、「、「、「石田三成公石田三成公石田三成公石田三成公にににに逢逢逢逢えるまちづくりえるまちづくりえるまちづくりえるまちづくり」」」」をををを全国全国全国全国にににに展開展開展開展開していくしていくしていくしていく予定予定予定予定ですですですです。。。。

6666 長浜

駅前道路側で、駐車場を有しない店においては、お客が買い物中、路上駐
車をしており、バス等が対向出来なくなっている。事故とか起きない限り警察
も対応しない状況で気になっている。駅前通りの通行がスムーズに出来るよ
うな環境にして頂きたい。

ご意見のあったことを、都市建設部に伝えていきます。

産業建設

　　　　担当課担当課担当課担当課、、、、警察等警察等警察等警察等にににに改善改善改善改善するようにするようにするようにするように申申申申しししし入入入入れましたれましたれましたれました。。。。

7777 高月

駅前から市役所へ行く道の両側に街路樹ですが、丸坊主になって一枚の葉
もついていないんですが、あれはどこであのようになったかこれだけお伺い
したい。

市としても私たちとしても、気になっていますが、時間を
いただいて確りと、議会としても答弁させていただきたい
し、県のほうにも何故このようなことになっているのかと
いうことを確認させていただきます。 産業建設

　　　　道路管理者道路管理者道路管理者道路管理者であるであるであるである県県県県にににに問問問問いいいい合合合合わせたところわせたところわせたところわせたところ、、、、落葉落葉落葉落葉によるによるによるによる近隣住民近隣住民近隣住民近隣住民のののの方方方方からのからのからのからの苦情苦情苦情苦情がががが多多多多くくくく、、、、枝枝枝枝
のののの伐採伐採伐採伐採をせざるををせざるををせざるををせざるを得得得得ないのがないのがないのがないのが現状現状現状現状とのことですとのことですとのことですとのことです。。。。
　　　　今後今後今後今後においてはにおいてはにおいてはにおいては、、、、緑化等緑化等緑化等緑化等のののの観点観点観点観点からからからから、、、、枝枝枝枝のののの伐採方法伐採方法伐採方法伐採方法やややや伐採時期伐採時期伐採時期伐採時期についてについてについてについて検討検討検討検討をしていきたいをしていきたいをしていきたいをしていきたい
とのことですとのことですとのことですとのことです。。。。

8888 長浜

中学生の鞄は、大体８～１０㎏位であり、成長期には良くないのではないか
と思うことや、教室のロッカーが小さすぎる、机も小さいので狭い所でノート
を書いている。そういう事情を教育委員会は知っているのか。子どもの身体
も昔より大きくなっているのに、昔の机を使っていることを気に掛けて欲しい
と思います。

改善出来るように学校等には伝えたいと思います。

総務教育

　　　　中学生中学生中学生中学生のカバンについてはのカバンについてはのカバンについてはのカバンについては、、、、学校指定学校指定学校指定学校指定はなくはなくはなくはなく自由自由自由自由となっておりとなっておりとなっておりとなっており、、、、スポーツバッグやリュックサッスポーツバッグやリュックサッスポーツバッグやリュックサッスポーツバッグやリュックサッ
クなどクなどクなどクなど個人個人個人個人にににに合合合合ったカバンでったカバンでったカバンでったカバンで通学通学通学通学をしていますをしていますをしていますをしています。。。。教科書教科書教科書教科書やややや体育用具体育用具体育用具体育用具などなどなどなど、、、、中中中中にににに入入入入れるれるれるれる物物物物のののの量量量量にににに
よりカバンがよりカバンがよりカバンがよりカバンが重重重重くなることもあるとくなることもあるとくなることもあるとくなることもあると思思思思いますがいますがいますがいますが、、、、小分小分小分小分けにしてけにしてけにしてけにして両手両手両手両手にににに持持持持つなどつなどつなどつなど工夫工夫工夫工夫をしてをしてをしてをして重重重重さのさのさのさの対対対対
応応応応をしていただきたいをしていただきたいをしていただきたいをしていただきたい。。。。
　　　　教室教室教室教室のロッカーののロッカーののロッカーののロッカーの大大大大きさについてはきさについてはきさについてはきさについては、、、、教室教室教室教室のののの大大大大きさきさきさきさ（（（（建物建物建物建物のののの大大大大きさきさきさきさ））））によってによってによってによって決決決決まってきておりまってきておりまってきておりまってきており、、、、
備備備備ええええ付付付付けられたけられたけられたけられた物物物物ですですですです。。。。なおなおなおなお、、、、クラスによってはクラスによってはクラスによってはクラスによっては、、、、一人一人一人一人がロッカーをがロッカーをがロッカーをがロッカーを２２２２ヶヶヶヶ所使用所使用所使用所使用できるできるできるできる場合場合場合場合もあるもあるもあるもある
ということですということですということですということです。。。。
　　　　机机机机につきましてはにつきましてはにつきましてはにつきましては、Ａ、Ａ、Ａ、Ａサイズにサイズにサイズにサイズに対応対応対応対応したしたしたした新新新新ＪＩＳＪＩＳＪＩＳＪＩＳ規格規格規格規格のののの机机机机をををを、、、、更新計画更新計画更新計画更新計画にににに基基基基づきづきづきづき更新更新更新更新しているとこしているとこしているとこしているとこ
ろでありろでありろでありろであり、、、、中学校中学校中学校中学校においてはにおいてはにおいてはにおいては、、、、既既既既にににに新新新新ＪＩＳＪＩＳＪＩＳＪＩＳ規格規格規格規格のののの机机机机へのへのへのへの更新更新更新更新をををを完了完了完了完了していますしていますしていますしています。。。。机机机机のののの天板天板天板天板のサイのサイのサイのサイ
ズはズはズはズは小学校小学校小学校小学校もももも中学校中学校中学校中学校もももも同同同同じサイズじサイズじサイズじサイズ（（（（規格規格規格規格））））ですがですがですがですが、、、、体体体体のののの大大大大きさによりきさによりきさによりきさにより高高高高ささささ調節調節調節調節がががが可能可能可能可能なななな机机机机をををを使用使用使用使用
しているとのことですしているとのことですしているとのことですしているとのことです。。。。

9999 高月

２学年に亘って複式学級が発生した場合に、学校を統合していこうと
云う方針が、教育長が勝手に云われているのか分かりませんが、どう
云う根拠でこう云う事になっているのか、理解できないですけど、根
拠が、複式学級が２学年に亘ってなった場合に、一つの線が引かれて
いいますが、その根拠をお聞かせ願いたいと思います。

ご質問の根拠ついてはまた改めて、お答えをさせて頂くと
云う事で如何でしょうか、よろしくお願いします

総務教育

　　　　複式学級複式学級複式学級複式学級のののの編制編制編制編制についてはについてはについてはについては、「、「、「、「公立義務教育諸学校公立義務教育諸学校公立義務教育諸学校公立義務教育諸学校のののの学校編成及学校編成及学校編成及学校編成及びびびび教職員定数教職員定数教職員定数教職員定数のののの標準標準標準標準にににに
関関関関するするするする法律法律法律法律」」」」によってによってによってによって１１１１年生年生年生年生をををを含含含含むときはむときはむときはむときは８８８８人以下人以下人以下人以下としとしとしとし、、、、それそれそれそれ以外以外以外以外ではではではでは、、、、１６１６１６１６人以下人以下人以下人以下というというというという国国国国のののの基基基基
準準準準がががが示示示示されていますされていますされていますされています。。。。
　　　　複式学級複式学級複式学級複式学級でのでのでのでの運営運営運営運営はははは、、、、学習内容学習内容学習内容学習内容だけでなくだけでなくだけでなくだけでなく時時時時にはにはにはには教科教科教科教科もももも異異異異なるなるなるなる２２２２学年学年学年学年がががが１１１１つのつのつのつの教室教室教室教室でででで学習学習学習学習すすすす
ることとなりることとなりることとなりることとなり、、、、そのそのそのその教育効果教育効果教育効果教育効果はははは大変懸念大変懸念大変懸念大変懸念されているところですされているところですされているところですされているところです。。。。長浜市学校規模等適正化検討委長浜市学校規模等適正化検討委長浜市学校規模等適正化検討委長浜市学校規模等適正化検討委
員会員会員会員会からからからから平成平成平成平成20202020年年年年3333月月月月31313131日付日付日付日付でででで出出出出されたされたされたされた答申答申答申答申にもにもにもにも「「「「小規模校園小規模校園小規模校園小規模校園におけるにおけるにおけるにおける課題課題課題課題がががが顕著顕著顕著顕著なななな場合場合場合場合にににに
はははは、、、、統廃合統廃合統廃合統廃合もももも視野視野視野視野にににに入入入入れたれたれたれた検討検討検討検討がががが望望望望ましいとましいとましいとましいと考考考考えますえますえますえます。。。。とりわけとりわけとりわけとりわけ、、、、複式学級編成等複式学級編成等複式学級編成等複式学級編成等のののの可能性可能性可能性可能性がががが
あるあるあるある場合場合場合場合にはにはにはには、、、、早急早急早急早急にににに検討検討検討検討をすべきですをすべきですをすべきですをすべきです。」。」。」。」とととと記記記記されていますされていますされていますされています。。。。
　　　　複式学級複式学級複式学級複式学級、、、、小規模学級小規模学級小規模学級小規模学級をををを回避回避回避回避することはすることはすることはすることは、、、、学力面学力面学力面学力面からもからもからもからも社会性社会性社会性社会性のののの育成育成育成育成のののの面面面面からもからもからもからも重大重大重大重大なななな課題課題課題課題
でありでありでありであり、、、、統合統合統合統合というというというという方法方法方法方法もももも検討検討検討検討せざるをせざるをせざるをせざるを得得得得ないないないない選択肢選択肢選択肢選択肢であるとであるとであるとであると考考考考えますえますえますえます。。。。
　　　　それでもそれでもそれでもそれでも教育長教育長教育長教育長のののの答弁答弁答弁答弁はははは、、、、地域地域地域地域、、、、保護者保護者保護者保護者のののの声声声声をををを十分十分十分十分にににに聞聞聞聞くということがくということがくということがくということが前提前提前提前提になっていますのになっていますのになっていますのになっていますの
でででで、、、、決決決決してしてしてして「「「「複式学級複式学級複式学級複式学級がががが2222学級学級学級学級になったらになったらになったらになったら、、、、統合統合統合統合」」」」とととと性急性急性急性急にににに結結結結びつけてしまうことではないとのことびつけてしまうことではないとのことびつけてしまうことではないとのことびつけてしまうことではないとのこと
ですですですです。。。。

10101010 長浜

意見交換会の開催日数ですが、２会場になった理由はなにか、議員が大勢
いるのだから、せめて旧市町単位程度でやらないと集まって頂けないかなと
思う。

要領により、市内２か所で開催すると設定しています。今
回は第１回目であり、今後、回を重ねる毎に検討してまい
ります。 議　運

第第第第２２２２回目以降回目以降回目以降回目以降、、、、開催会場開催会場開催会場開催会場をををを増増増増やしてまいりますやしてまいりますやしてまいりますやしてまいります。。。。

11111111 長浜

地域に議員が出向いて、膝つき合わせて身近な意見交換会にして欲しい。

議　運
今後今後今後今後、、、、公民館等公民館等公民館等公民館等のののの身近身近身近身近なななな施設施設施設施設でのでのでのでの開催開催開催開催をををを進進進進めますめますめますめます。。。。
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検討検討検討検討
確認確認確認確認

議会議会議会議会でででで検討検討検討検討やややや確認確認確認確認をしたをしたをしたをした結果結果結果結果

第１回市民との意見交換会における意見等に対し、議会において検討や確認等をするとした項目

12121212 高月

余呉は高齢化率が高く、山間へき地へ行くと買い物が出来ない方がいること
から、買い物難民解消のために「湖北水源の里づくり財団」で国の補助を頂
き、生活用品を売ると云う方法（移動コンビニ）を取っております。　また、お
年寄りの為にガソリンを容易に手に入れられる様に「地域づくり協議会」が
経営する事を考えています。我々財団も一緒になってやっているが、行政の
応援が頂けないことが非常に悩みの種です。地域に密着したと云いますか、
山間へき地政策と云うものをどの様に考えているのかお答え頂きたいと思い
ます。

へき地の問題は全国的な問題であり、地域と自助また共
助、公助といった助け合いが必要だと思います。全国の先
進事例を参考にしながら議会等で当局に提案していきたい
と思いますのでよろしくお願いします。

健康福祉
総務教育

・これまでから・これまでから・これまでから・これまでから買物買物買物買物にににに不安不安不安不安をををを抱抱抱抱えるえるえるえる高齢者等高齢者等高齢者等高齢者等にににに対対対対してはしてはしてはしては、、、、ホームヘルパーやホームヘルパーやホームヘルパーやホームヘルパーや民生委員民生委員民生委員民生委員などがなどがなどがなどが支支支支
援援援援にあたっていますがにあたっていますがにあたっていますがにあたっていますが、、、、事業者事業者事業者事業者やややや団体団体団体団体がががが行行行行うううう宅配宅配宅配宅配やややや移動販売移動販売移動販売移動販売などのサービスなどのサービスなどのサービスなどのサービス展開展開展開展開がががが進進進進んできてんできてんできてんできて
いることをいることをいることをいることを踏踏踏踏まえまえまえまえ、、、、これらのこれらのこれらのこれらの情報情報情報情報をををを集約集約集約集約したパンフレットをしたパンフレットをしたパンフレットをしたパンフレットを作成作成作成作成してしてしてして地域地域地域地域のののの支援者支援者支援者支援者によるによるによるによる助言助言助言助言をををを円円円円
滑滑滑滑にしにしにしにし、、、、日常日常日常日常のののの買物買物買物買物にににに困難困難困難困難をををを感感感感じるじるじるじる人人人人とととと各種各種各種各種サービスとのサービスとのサービスとのサービスとの橋渡橋渡橋渡橋渡しをすすめていきますしをすすめていきますしをすすめていきますしをすすめていきます。。。。
・・・・昨今昨今昨今昨今のののの給油所給油所給油所給油所をををを取取取取りりりり巻巻巻巻くくくく状況状況状況状況はははは非常非常非常非常にににに厳厳厳厳しくしくしくしく、、、、経営経営経営経営にににに行行行行きききき詰詰詰詰ってってってって閉鎖閉鎖閉鎖閉鎖されるところもありされるところもありされるところもありされるところもあり、、、、地域地域地域地域
住民住民住民住民のののの生活生活生活生活にもにもにもにも大大大大きくきくきくきく影響影響影響影響していますしていますしていますしています。。。。こうしたこうしたこうしたこうした中中中中、ＪＡ、ＪＡ、ＪＡ、ＪＡ北北北北びわこびわこびわこびわこ中之郷給油所閉鎖中之郷給油所閉鎖中之郷給油所閉鎖中之郷給油所閉鎖にににに当当当当たりたりたりたり、、、、余余余余
呉地域呉地域呉地域呉地域づくりづくりづくりづくり協議会協議会協議会協議会によりによりによりにより設立設立設立設立されたされたされたされた合同会社合同会社合同会社合同会社がががが、、、、過疎高齢化過疎高齢化過疎高齢化過疎高齢化がががが著著著著しいしいしいしい余呉余呉余呉余呉のことをのことをのことをのことを想想想想いいいい給油給油給油給油
所所所所をををを設立設立設立設立されたことはされたことはされたことはされたことは、、、、地域住民地域住民地域住民地域住民からもからもからもからも高高高高くくくく評価評価評価評価されていることとされていることとされていることとされていることと思思思思いますいますいますいます。。。。しかししかししかししかし、、、、余呉地域余呉地域余呉地域余呉地域にににに
はははは他他他他にもにもにもにも民間民間民間民間のののの給油所給油所給油所給油所がががが営業営業営業営業されていることもありされていることもありされていることもありされていることもあり、、、、市市市市としましてはとしましてはとしましてはとしましては、、、、これらのこれらのこれらのこれらの給油所事業給油所事業給油所事業給油所事業にににに対対対対しししし
てはてはてはては均等均等均等均等にににに対応対応対応対応するしかなくするしかなくするしかなくするしかなく、、、、特定特定特定特定のののの給油所給油所給油所給油所のみへののみへののみへののみへの個別支援個別支援個別支援個別支援はははは難難難難しいしいしいしい状況状況状況状況にありますにありますにありますにあります。。。。

13131313 高月

余呉には倒壊家屋、空き家がものすごく増えてきている。人口が過疎化して
空き家が今増えて、その空き家が今倒壊しかけているものがたくさんありま
す。余呉町以外にもあるとおもいますが、何らかの考えを持っているのか質
問したと思います。

空き家対策につきましては、現在企画課で長浜市内の空き
家調査をされ、約2,000軒あるとの市の答弁でした。現
在、全国各地で「空き家適正条例」が制定されており、当
局も空き家をそのように対応していくのか現在検討を進め
ていると思います。 総務教育

　　　　空空空空きききき家家家家にはにはにはには利用可能利用可能利用可能利用可能なものからなものからなものからなものから廃屋廃屋廃屋廃屋となっているものまでありとなっているものまでありとなっているものまでありとなっているものまであり、、、、そこでそこでそこでそこで発生発生発生発生するするするする問題問題問題問題もももも多岐多岐多岐多岐にににに
わたることからわたることからわたることからわたることから、、、、今今今今まではまではまではまでは課題課題課題課題・・・・問題問題問題問題のののの状況状況状況状況にににに応応応応じてじてじてじて各部署各部署各部署各部署がががが対応対応対応対応していましたしていましたしていましたしていました。。。。しかししかししかししかし、、、、空空空空きききき家家家家
実態調査実態調査実態調査実態調査のののの結果結果結果結果、、、、地域地域地域地域によるによるによるによる特徴特徴特徴特徴はあるもののはあるもののはあるもののはあるものの市内全域市内全域市内全域市内全域でででで利用可能利用可能利用可能利用可能なななな空空空空きききき家家家家からからからから廃屋廃屋廃屋廃屋となったとなったとなったとなった
空空空空きききき家家家家までがまでがまでがまでが見見見見られたことからられたことからられたことからられたことから、、、、個別個別個別個別にににに対応対応対応対応するのではなくするのではなくするのではなくするのではなく、、、、窓口窓口窓口窓口をををを一本化一本化一本化一本化するなどするなどするなどするなど、、、、空空空空きききき家家家家にににに
関関関関するするするする施策施策施策施策をををを総括総括総括総括しながらしながらしながらしながら取取取取りりりり組組組組んでいきますんでいきますんでいきますんでいきます。。。。
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